

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 102 (2024)
Heft: 3

Vorwort: Solarenergie in den Bergen! : Wollen wir dies?
Autor: Fritz, Christian

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



S. 18



S. 24



S. 34

Inhalt

- 3 Editorial
- 4 **Sektionsnachrichten**
- 5 Einladung zur Sektionsversammlung
- 6 Sektionsversammlung Protokoll
- 9 Festprogramm 100 Jahre Jubiläum JO SAC Bern
- 10 Im Zeichen des Dialogs
- 12 In Kürze
- 14 Ersatzneubau Trifthütte
- 15 Veranstaltungskalender
- 16 **Aus den Bereichen**
- 17 Mitglieder – Mutationen
- 18 Erinnerungen eines JOlers
- 23 Der SAC Bern und die Umwelt – Mitgliederumfrage
- 24 In Kürze
- 25 Veteranen Programm
- 28 **Über den Zaun**
- 29 Schau, wie der Gletscher schwindet
- 29 3 x 1 Wanderführer zu gewinnen!
- 30 #SCHEISSMOMENT / #KEINSCHEISSMOMENT
- 31 Am Limit. Auf Expedition mit Erhard Loretan
- 31 Kolumnen 2nd Peak
- 32 Respect – Share – Enjoy
- 34 **Tourenberichte**
- 35 Den Geheimnissen der Pflanzen auf der Spur
- 36 Hochtouren Schritt für Schritt
- 38 «Angesagt 2 – gemacht 1 – Differenz 1»
- 36 Impressum

Solarenergie in den Bergen! – Wollen wir dies?



Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden

Kein anderes Thema beschäftigt uns Bergfreunde derzeitig vermutlich so sehr wie die Frage der Solarenergiegewinnung in den Bergen. Es gibt dazu sehr viele Meinungen und – zumindest in meiner Wahrnehmung – jede Meinung hat in sich selbst betrachtet auch ihre Richtigkeit. Es gibt Fraktionen, die zuerst sämtliche Hausdächer und Autobahnen mit Solaranlagen verbauen wollen. Andere wiederum wollen nur erschlossene (Tourismus-) Gebiete in den Bergen mit Solaranlagen beglücken. Und die Dritten lehnen Solaranlagen in den Bergen zugunsten von Wild- und Naturschutz grundsätzlich ab.

Wenn ich mir diese unterschiedlichen Argumente anhöre, dann muss ich eigentlich bei jeder Fraktionsmeinung zustimmen. Um sich aber eine umfassende Meinung bilden zu können, gilt es auch die Meinung und Argumente der Fraktionen der Gegenseite anzuhören. Man erfährt dann, dass Solaranlagen im Flachland um ein Mehrfaches weniger effektiv sind als in den Bergen. Oder dass die Verschandlung gut erschlossener Tourismusgebiete durch solche Anlagen die Prosperität und somit Arbeitsplätze gefährdet. Und – last but not least – bei der Frage des Wild- und Naturschutzes würde sich vermutlich die Atomkraftwerk-Lobby bestätigt fühlen.

Alle diese Meinungen sind nicht von der Hand zu weisen. In einer Hinsicht sind sich aber sämtliche Exponenten einig: Alle wollen die Abhängigkeit von fossilen Energieträgern reduzieren. Es führt deshalb kein Weg an tragfähigen Lösungen vorbei. Das unausgesprochene «Ja, aber bitte nicht in meiner Nähe!» führt nicht zum Ziel.

Wir brauchen Kompromissdiskussionen statt Polarisierung. Ich möchte mich nicht falsch verstanden wissen. Ich bin kein Freund von alpinen Solaranlagen, aber noch weniger bin ich ein Freund von Atomkraftwerken. Wenn alle Betroffenen die Gnade finden und den Fächer für Lösungen aufzumachen – inklusive wir Alpenfreunde –, dann wird es uns gelingen, dieses wichtige Thema massgeblich weiterzubringen.

Ich wünsche Euch allen eine tolle, unfallfreie und «sonnige» Sommersaison in unseren wunderschönen Bergen.

Euer Präsident
Christian Fritz